



Metepec
GOBIERNO MUNICIPAL 2024- 2027



PRIMER
INFORME DE
ACTIVIDADES



REGIDORA
GUADALUPE PULIDO GODÍNEZ

METEPEC, HIDALGO
AGOSTO 29, 2025



CONTENIDO

	Pág.
1. MENSAJE INICIAL.....	3
2. FUNDAMENTO LEGAL.....	4
3. SESIONES DE CABILDO.....	4
4. COMISIONES EDILICIAS.....	9
5. GESTIÓN CIUDADANA.....	12
6. EVENTOS Y PARTICIPACIÓN SOCIAL.....	21
7. MESAS DE TRABAJO Y AUDIENCIAS PÚBLICAS.....	27
8. CAPACITACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN.....	31
9. ALINEACIÓN CON EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2024 – 2027	32
10. CONCLUSIONES Y AGRADECIMIENTO.....	33

MENSAJE INICIAL

Ciudadanas y ciudadanos de Metepec y sus comunidades:

Me complace presentar el Informe de Actividades correspondiente al periodo del 5 de septiembre de 2024 al 29 de agosto de 2025. Como regidora del Honorable Ayuntamiento, he tenido el privilegio de representar a las y los ciudadanos de nuestro municipio desde un espacio en el que el servicio público se ejerce con el corazón y con el firme deseo de contribuir a una sociedad más justa, solidaria y humana.

A lo largo de este año, he mantenido una participación activa en las sesiones de Cabildo y en las comisiones edilicias que me han sido asignadas, siempre con una perspectiva sensible a las necesidades reales de nuestra gente, especialmente de las mujeres, de los adultos mayores, y de los sectores en situación de vulnerabilidad. Para mí, la cercanía con la comunidad no es solo una responsabilidad, sino un compromiso de vida.

He buscado que la gestión pública tenga rostro humano; que cada acción, cada propuesta, cada acuerdo que se tome desde el Ayuntamiento, esté alineado con los valores de la empatía, la equidad y el bienestar común. En mi caminar por barrios, colonias y comunidades, he escuchado a mujeres que luchan cada día por sacar adelante a sus familias, a personas adultas mayores que necesitan ser vistas y valoradas, y a jóvenes que esperan oportunidades. Sus voces han sido la guía y el motor de mi trabajo.

Presento este informe como reflejo de un año de servicio comprometido, en el que no ha faltado entrega, voluntad y cariño por nuestro municipio. Sé que aún hay mucho por hacer, pero también sé que, cuando se trabaja con el corazón, cada paso cuenta, y cada gestión se convierte en una esperanza cumplida para alguien.



FUNDAMENTO LEGAL

El presente informe de actividades se elabora en cumplimiento a lo establecido en el marco legal que rige la actuación de las y los integrantes del Ayuntamiento, particularmente en lo que respecta a su deber de rendir cuentas a la ciudadanía.

Se sustenta en los siguientes ordenamientos:

- **Artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos**, que establece la organización política y administrativa del municipio.
- **Constitución Política del Estado de Hidalgo**, artículos 122 al 124, que regulan la integración, organización y funcionamiento del Ayuntamiento.
- **Ley Orgánica Municipal para el Estado de Hidalgo**, artículos 44, 44 BIS y 67 BIS fracción XIV, que señalan las funciones de los regidores y la obligación de presentar informes periódicos.
- **Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado de Hidalgo**, artículos 6, 7 y 70, que mandatan la documentación, resguardo y difusión de los actos del servicio público.

Dicho marco normativo otorga legalidad y legitimidad al trabajo que realizamos como representantes populares, garantizando a su vez que las acciones emprendidas se sujeten a los principios de transparencia, legalidad, eficacia y rendición de cuentas.

SESIONES DE CABILDO

Durante este periodo, participé de manera constante y comprometida en las sesiones ordinarias y extraordinarias del Ayuntamiento, expresando mis posturas con franqueza y sensibilidad, especialmente en aquellos temas que afectan directamente a las mujeres, las personas mayores y los sectores vulnerables.

Mi participación ha sido siempre guiada por el deseo de representar a quienes menos tienen voz, de hacer visible lo que a veces pasa desapercibido, y de promover acuerdos que favorezcan la inclusión, el respeto y la justicia social.

He respaldado las iniciativas que aportan al desarrollo armónico del municipio y también he alzado la voz en los casos que consideré necesario defender el interés comunitario. Mi presencia en el Cabildo ha sido firme, cercana y con profundo sentido humano.

A continuación, presento un breve resumen de las sesiones celebradas más relevantes y los temas aprobados más destacados:

Sesión Ordinaria No. 1 – 6 de septiembre de 2024

Se aprobaron puntos fundamentales para el arranque administrativo del periodo de gobierno, entre los que destacan la instalación del Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios, así como del Comité de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas. Asimismo, se autorizó al Presidente Municipal para la firma de convenios con instituciones públicas y privadas. También se aprobó la celebración de contratos con particulares en beneficio del municipio.

Sesión Extraordinaria No. 1 – 9 de septiembre de 2024

Se aprobó la Iniciativa de Ley de Ingresos 2025 y la integración de la Comisión Especial para la elección del titular del Órgano Interno de Control.

Sesión Ordinaria No. 2 – 20 de septiembre de 2024

Tuvo como tema central la presentación y aprobación de la Iniciativa de Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 2025, a propuesta de la Comisión de Hacienda. Además, se autorizó el alta de vehículos en comodato a favor del municipio, y se integró la Comisión Especial encargada de seleccionar al Titular del Órgano Interno de Control del Municipio.

Sesión Extraordinaria No. 2 – 23 de septiembre de 2024

Se presentó y aprobó la convocatoria para la elección del titular del Órgano Interno de Control, asegurando un proceso legal y transparente.

Sesión Extraordinaria No. 3 – 26 de septiembre de 2024

Se autorizó la firma de contrato de comodato con el Gobierno del Estado de Hidalgo para formalizar la entrega de una camioneta destinada al DIF Municipal.

Sesión Ordinaria No. 3 – 4 de octubre de 2024

Se presentó el proyecto de ahorro energético en el sistema de alumbrado público del municipio de Metepec, con el objetivo de mejorar la eficiencia en el uso de los recursos públicos y modernizar la infraestructura de servicios.

Sesión Extraordinaria No. 4 – 11 de octubre de 2024

Se presentó al aspirante que acreditó el proceso de selección y se aprobó su nombramiento como titular del Órgano Interno de Control para el periodo 2024–2027.

Sesión Extraordinaria No. 5 – 12 de noviembre de 2024

Se turnó a comisiones la Tercera Modificación Presupuestal del Ejercicio Fiscal 2024, para su análisis y dictamen correspondiente.

Sesión Ordinaria No. 6 – 15 de noviembre de 2024

Se presentó y aprobó el Programa de Descuentos del “Gran Fin”, como medida para apoyar la economía familiar y fomentar el cumplimiento de obligaciones fiscales.

Sesión Extraordinaria No. 6 – 18 de noviembre de 2024

Se presentó y aprobó la Tercera Modificación Presupuestal del Ejercicio Fiscal 2024, con el fin de ajustar el gasto público conforme a las necesidades actuales del Ayuntamiento.

Sesión Extraordinaria No. 7 – 2 de diciembre de 2024

Se turnó a comisiones la Iniciativa del Proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2025, para su análisis y dictaminación.

Sesión Extraordinaria No. 8 – 9 de diciembre de 2024

Fue presentado y aprobado el Plan Municipal de Desarrollo 2024–2027, como documento rector para las acciones de gobierno durante el periodo de la administración.

Sesión Extraordinaria No. 9 – 17 de diciembre de 2024

Se aprobó el dictamen relativo al Proyecto de Presupuesto de Egresos 2025, estableciendo prioridades financieras para el próximo ejercicio fiscal.

Sesión Ordinaria No. 8 – 20 de diciembre de 2024

En esta sesión se ratificó la Instancia Municipal de la Mujer y a su titular, fortaleciendo la institucionalización de las políticas de igualdad de género.

Sesión Extraordinaria No. 10 – 31 de diciembre de 2024

Se presentó, analizó y aprobó el Presupuesto Definitivo 2024, consolidando el cierre financiero del ejercicio fiscal en curso.

Sesión Ordinaria No. 10 – 17 de enero de 2025

En esta sesión se turnaron a comisiones dos proyectos fundamentales: el Proyecto de Reglamento de Ecología y Medio Ambiente del municipio y el Proyecto de Reglamento de Panteones. Ambos documentos buscan actualizar el marco normativo municipal en temas estratégicos para la sostenibilidad y el desarrollo.

Sesión Ordinaria No. 11 – 7 de febrero de 2025

Se aprobó el Reglamento de Ecología y Protección al Medio Ambiente, así como el Reglamento de Panteones del Municipio de Metepec, Hidalgo.

Ambos instrumentos fueron dictaminados previamente por las comisiones correspondientes, y su aprobación representa un avance significativo en la actualización normativa local.

Sesión Extraordinaria No. 12 – 19 de febrero de 2025

Se autorizó la firma de un convenio de coordinación con el INEGI para facilitar el levantamiento del Censo Nacional de Gobiernos Municipales y Demarcaciones Territoriales 2025.

Sesión Ordinaria No. 13 – 7 de marzo de 2025

Se autorizó la celebración de un convenio de colaboración entre el Sistema DIF Municipal y el Sistema DIF Hidalgo, con el objetivo de fortalecer la atención social a grupos vulnerables.

Sesión Extraordinaria No. 13 – 11 de marzo de 2025

Se turnó a comisiones la iniciativa del Reglamento Interior de la Administración Pública Municipal para su análisis, discusión y eventual aprobación.

Sesión Ordinaria No. 14 – 21 de marzo de 2025

Se presentó, para su turno a la Comisión de Hacienda, la primera modificación al Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2025, la cual busca ajustar partidas conforme a nuevas prioridades operativas y proyectos emergentes.

Sesión Extraordinaria No. 16 – 25 de marzo de 2025

Se presentó y aprobó el nuevo organigrama municipal, así como los manuales de organización y procedimientos de las áreas administrativas del Ayuntamiento.

Sesión Extraordinaria No. 17 – 27 de marzo de 2025

Se aprobaron los manuales de procedimientos y organización de las áreas administrativas, así como la actualización al marco interno de control, consolidando la gestión institucional.

Sesión Ordinaria No. 15 – 4 de abril de 2025

Con base en el dictamen emitido por la Comisión de Hacienda, se aprobó formalmente la primera modificación al Presupuesto de Egresos 2025, garantizando con ello la legalidad y eficiencia en el ejercicio de los recursos públicos durante el primer semestre del año.

Sesión Extraordinaria No. 18 – 4 de abril de 2025

Se aprobó facultar al Presidente Municipal para gestionar y celebrar un contrato de comodato con la Oficialía Mayor del Gobierno del Estado de Hidalgo para la adquisición de material bibliográfico para equipamiento de las bibliotecas públicas del municipio.

Sesión Extraordinaria No. 19 – 10 de abril de 2025

Se aprobó un convenio de colaboración con la asociación civil Corazón Urbano A.C., enfocado en la rehabilitación de espacios públicos, además se integró el Consejo Municipal de Población (COMUPO) y se creó el Comité Municipal para la Prevención del Embarazo en Adolescentes (COMUPEA).

Sesión Ordinaria No. 16 – 25 de abril de 2025

El Cabildo aprobó la sanción de la minuta para adicionar el artículo 8 Ter a la Constitución Política del Estado de Hidalgo, relacionada con derechos en materia de desarrollo sostenible. Con esta acción, el Ayuntamiento contribuyó al proceso legislativo estatal de reforma constitucional.

Sesión Ordinaria No. 18 – 15 de mayo de 2025

Se turnó a la Comisión de Hacienda el informe del primer trimestre del ejercicio fiscal 2025, dando cumplimiento a las obligaciones de control, evaluación y seguimiento del gasto público.

Sesión Extraordinaria No. 26 – 29 de mayo de 2025

Se aprobó la minuta de reforma constitucional al artículo 5º para reconocer los derechos de pueblos indígenas y afroamericanos, fortaleciendo su inclusión social y cultural.

Sesión Ordinaria No. 19 – 11 de junio de 2025

Se aprobó la Cédula de Focalización del Programa de Alimentos Escolares en su modalidad de Desayunos Fríos, en coordinación con el Sistema DIF Estatal, con el objetivo de beneficiar a estudiantes de escuelas públicas con apoyo alimentario.

Sesión Ordinaria No. 21 – 3 de julio de 2025

Se presentó y aprobó el proyecto de remodelación de las instalaciones de la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR), con el objetivo de mejorar los servicios de atención a personas con discapacidad y fortalecer las capacidades del sistema municipal DIF.

Sesión Extraordinaria No. 28 – 29 de julio de 2025

Fue turnada a comisiones la segunda modificación al Presupuesto de Egresos 2025 para su análisis y ajustes conforme a nuevas prioridades.

Sesión Ordinaria No. 23 – 1 de agosto de 2025

Con base en el dictamen de la Comisión de Hacienda, se aprobó la segunda modificación al Presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2025, permitiendo ajustes necesarios para la operación de programas y obras en el segundo semestre del año y como tema prioritario la adquisición de un nuevo camión recolector de basura.

Sesión Ordinaria No. 24 – 19 de agosto de 2025

Se formalizaron dos donaciones trascendentales para el desarrollo comunitario:

- La donación de un predio para pozo de agua en la Colonia Ignacio Zaragoza, destinada a mejorar el abasto de agua potable para la población.
- La donación de un predio para la instalación de infraestructura de drenaje sanitario en Acocul Cebolletas, lo cual permitirá avanzar en la ampliación de la red de saneamiento en zonas prioritarias del municipio.

COMISIONES EDILICIAS

Como presidenta de las comisiones de Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad, así como Igualdad y Género, he promovido sesiones de análisis, generación de propuestas y seguimiento de acciones enfocadas en el respeto a la dignidad humana, la atención incluyente y la no discriminación.

También he participado activamente en otras comisiones como Desarrollo Integral de la Familia, Comercio y Servicios Públicos, y Niñez y Juventud, donde he impulsado proyectos con enfoque de cuidado, respeto intergeneracional y apoyo a mujeres trabajadoras y adultas mayores.

Desde estos espacios, he gestionado apoyos, promovido la colaboración interinstitucional y procurado que los dictámenes respondan a las realidades que vive nuestra población en las calles, en los hogares y en las comunidades.

Ante ello, informo lo siguiente:

El día 17 de junio de 2025, en Presidencia Municipal, realizamos la revisión del Código de ética y del Código de conducta de los servidores públicos del municipio de Metepec, para su correspondiente aprobación en Sesión de Cabildo



El día 20 de junio de 2025, en Casa de Cultura, Metepec, Hidalgo, acompañamos en la Ceremonia de Clausura del Curso de Pan a mujeres, impartido a través de la

instancia de la mujer, que tiene por objetivo promover el emprendimiento y el empoderamiento femenino.



El día 1 de julio de 2025, en Metepec, Hidalgo, participamos en la clausura de taller de pizzas, pastes, empanadas, bocadillos y bocoles, impartido por la instancia municipal de la mujer.



Participamos en la inauguración del taller de primeros auxilios, impartido por la Instancia Municipal de la Mujer en conjunto con ICATHI.



Además, en Diversas comunidades, realicé gestión a través de DIF municipal para ayudas funcionales a adultos mayores y personas con discapacidad



GESTIÓN CIUDADANA

Uno de los pilares de mi trabajo ha sido la gestión ciudadana. A diario recibo, escucho y atiendo a vecinas y vecinos que se acercan con confianza a compartir

sus necesidades, inquietudes o propuestas.

He gestionado apoyos para mujeres jefas de familia, personas con discapacidad, adultos mayores y familias en situación vulnerable. Desde asesorías hasta canalización con dependencias estatales y federales, cada gestión ha sido atendida con calidez, respeto y compromiso.

También he mantenido presencia en comunidades que requieren atención urgente en servicios públicos, seguridad, salud y desarrollo social, acompañando a las y los ciudadanos en sus procesos y procurando soluciones ágiles.

Por ello, informo que:

El día 25 de septiembre de 2024, en Pachuca de Soto, Hidalgo, acudimos a la Sede del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo, para realizar gestiones ante las distintas dependencias del gobierno del estado, en temas de infraestructura, seguridad y bienestar.



El día 5 de noviembre de 2024, en Instalaciones del Instituto Hidalguense del Deporte, visitamos al Titular del INHIDE, el Prof. Oscar Pérez, a quien se le realizó diversas gestiones para promover el deporte en nuestro municipio



El día 16 de diciembre de 2024, en Acozul, Cebolletas, participé en el arranque de Obra Correspondiente a la Construcción del Sistema de Drenaje Sanitario, por parte de la Comisión para el Desarrollo Sostenible de los Pueblos Indígenas CDSPI



El día 22 de diciembre de 2024, en Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo, participamos con algunos obsequios en el festejo del día del policía, reconociendo la labor tan importante que realizan

El día 29 de diciembre de 2024, en Estación de Apulco, se realizó la gestión a través de Presidencia Municipal para llevar a cabo un baile de fin de año, promoviendo la sana convivencia en las fiestas decembrinas.



El día 6 de enero de 2025, en Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo, apoye con juguetes para nuestros niños y niñas en la Caravana de Día de Reyes en las distintas comunidades del municipio



En conjunto con mis compañeros regidores realizamos la donación de medallas y trofeos para distintos encuentros deportivos que se realizaron en el municipio, buscando promover el deporte en niñas, niños y adolescentes.



El día 2 de abril de 2025, acompañamos al Secretario de Educación Pública de Hidalgo, a la entrega de apoyos que realizó a distintas instituciones educativas, buscando así mejorar la calidad de las instalaciones en las que se imparte la educación en el municipio



El día 12 de junio de 2025, participé en la Inauguración de la Obra de Rehabilitación de la Plaza Cívica de la Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo.



El día 16 de junio de 2025, se apoyó con 8 gruesas de cuetes para la peregrinación patronal que se realiza de Peña Colorada a Ex Hacienda de Apulco.



En Presidencia Municipal, se dio acompañamiento a mujeres, para acercar distintos apoyos de presidencia municipal.



En Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo, participé en el arranque de obra de la rehabilitación de la calle Centenario, la cual se encontraba en pésimas condiciones



Participé en el arranque de obra realizada en la localidad de Nopalillo correspondiente a concreto hidráulico.



Participé en el arranque de obra realizada en la localidad de Palo Gordo parte alta, correspondiente a concreto hidráulico



El día 29 de julio de 2025, visitamos el Congreso del Estado de Hidalgo, para realizar algunas gestiones con el Dip. Marco Antonio Mendoza Bustamante.



Realicé gestión a través de Presidencia Municipal para la rehabilitación de caminos en diversos tramos del municipio.



Realizamos gestión de pintura para realizar actividades de recuperación de nuestros espacios públicos comunitarios en Estación de Apulco, así como faenas comunitarias.



En Metepec, Hidalgo, Estación de Apulco y Ferrería de Apulco, apoyamos a nuestros carnavales, esta festividad tan importante para nuestro municipio que nos llena de orgullo y nos da identidad.



Realicé gestión de láminas a través de nuestro Presidente Municipal y de la Dirección de Desarrollo Social para apoyar a personas de escasos recursos en la rehabilitación de sus viviendas





EVENTOS Y PARTICIPACIÓN SOCIAL

Durante este año, participé en eventos enfocados en la inclusión, los derechos de las mujeres, la equidad de género, el respeto a las personas mayores y la protección de grupos vulnerables.

Organizamos talleres, círculos de escucha y campañas de concientización, en colaboración con asociaciones civiles, dependencias municipales y voluntarios. También estuve presente en jornadas comunitarias, convivencias vecinales, ferias de salud y actividades culturales.

La participación social es para mí una forma de construir comunidad, fortalecer los lazos de solidaridad y generar entornos donde todas las personas, sin importar su condición, puedan desarrollarse con dignidad.

Por lo tanto, informo que:

El día 15 de septiembre de 2024, en Metepec, Hidalgo, Estación de Apulco y Ferrería de Apulco, acompañé al Presidente Municipal, C. Juan Antonio Franco Ortiz, a la conmemoración del grito de independencia, en una celebración que refrenda nuestro orgullo de ser mexicanos.



El día 12 de noviembre de 2024, en Metepec, Hidalgo, recibimos al Gobernador del Estado de Hidalgo, Lic. Julio Ramón Menchaca Salazar, y al Secretario de Agricultura en Hidalgo, Mtro. Napoleón González, para la entrega de apoyos a productores de nuestro municipio.



El día 14 de diciembre de 2024, en Metepec, Hidalgo, acompañé al Presidente Municipal, C. Juan Antonio Franco Ortiz, al tradicional encendido del Árbol Navideño, una tradición que une a las familias de Metepec, en una noche especial.



El día 28 de marzo de 2025, en Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo, participé en las Mesas por la Paz y el Bienestar, impulsadas por el Secretario de Gobierno, Lic. Guillermo Olivares Reyna, para dar respuesta pronta a las problemáticas de la ciudadanía



En la Cabecera Municipal, Metepec Hidalgo, asistí a la Conmemoración del día internacional de la mujer, evento impulsado por la Instancia Municipal de la Mujer, que se celebró con una clase masiva de zumba, y en donde tuve oportunidad de otorgar algunos obsequios a las mujeres que participaron en conjunto con mis compañeros de la Asamblea Municipal



El día 27 de abril de 2025, en Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo, participamos con apoyo de juguetes para diversas actividades en el marco de la Celebración del Día del Niño, en diversas instituciones educativas, buscando llenar de alegría a nuestros niños y niñas del municipio



El día 29 de abril de 2025, en Cabecera Municipal de Metepec, Hidalgo, participé en el Simulacro Nacional de Sismos, un evento para generar conciencia sobre la forma correcta de responder ante este tipo de eventos



El día 12 de agosto de 2025, en Instalaciones del Sistema DIF Municipal, participé en la Instalación del Comité Municipal contra las Adicciones COMCA, un importante esfuerzo interinstitucional para prevenir el consumo de drogas en las y los jóvenes del municipio.



Participé en la Colecta de Ropa organizada por el DIF Municipal para apoyo a personas de escasos recursos de diversas localidades del municipio



El día 22 de noviembre de 2024, en Cabecera Municipal, Metepec Hidalgo, participé en el tradicional desfile conmemorativo al aniversario de la Revolución Mexicana.



En Casa de Cultura de Metepec, Hidalgo, participé en la entrega de constancias de participación a mujeres que tomaron diversos cursos impartidos por la Instancia Municipal de la mujer.



El día 10 de marzo de 2025, en Presidencia Municipal, participé en la entrega de premios a las mujeres ganadoras del concurso de fotografía organizada por la Instancia Municipal de la Mujer



MESAS DE TRABAJO Y AUDIENCIAS PÚBLICAS

Durante el presente periodo, he participado activamente en mesas de trabajo y audiencias públicas, entendiendo estos espacios como instrumentos esenciales para fortalecer el diálogo entre autoridades y ciudadanía, así como para impulsar una gestión municipal con rostro humano, centrada en la atención directa de las necesidades sociales.

Las mesas de trabajo en las que he intervenido han sido clave para la revisión de propuestas, el análisis de políticas públicas en materia de inclusión, y la evaluación de acciones institucionales desde una perspectiva de género y derechos humanos. En estos espacios he alzado la voz en favor de los sectores históricamente invisibilizados, proponiendo enfoques más incluyentes y subrayando la importancia de que las decisiones públicas no excluyan a nadie.

He colaborado en reuniones con distintas instancias aportando mi experiencia y sensibilidad en temas como la igualdad, la no discriminación, y la accesibilidad universal para personas con discapacidad. Cada mesa ha sido una oportunidad para incidir en la agenda pública con propuestas realistas, técnicamente viables y socialmente necesarias.

Estas mesas y audiencias públicas reafirman que el gobierno municipal debe ser una institución con puertas abiertas, que escuche, que acompañe y que actúe con sensibilidad. Desde mi regiduría, seguiré impulsando que estos espacios no se pierdan, sino que se fortalezcan como canales permanentes de participación, inclusión y justicia social.

Entre las actividades realizadas en este rubro, destaco las siguientes:

El día 20 de noviembre de 2024, en Pachuca de Soto, Hidalgo, acudimos al llamado del Secretario de Gobierno en Hidalgo, Lic. Guillermo Olivares Reyna, para participar en una mesa de trabajo con diferentes titulares de área de gobierno del estado, sobre los programas que manejan.



Del 12 al 14 de diciembre de 2024, en Metepec, Hidalgo, sostuvimos mesas de trabajo con todas las áreas para revisar su plan anual de trabajo, y con base en ello construir un presupuesto de egresos justo y responsable en este ejercicio fiscal.



El día 31 de enero de 2025, se llevó a cabo la reinstalación del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (COPLADEM), en dicha sesión realizamos una mesa de trabajo con las y los delegados de las diferentes comunidades para armar un catálogo de obras prioritarias, a partir de revisar cuales son las necesidades urgentes de cada localidad.



El día 22 de marzo de 2025, en Universidad Tecnológica de Mineral de la Reforma, Pachuca de Soto Hidalgo., asistí al Encuentro de Mujeres Transformadoras de Hidalgo, una mesa de trabajo y dialogo donde se reconoció el esfuerzo y liderazgo de las mujeres que contribuyen al desarrollo de nuestro Estado.



El día 4 de julio de 2025, en la Universidad Intercultural del Estado de Hidalgo, Tenango de Doria, Hidalgo., acudimos a la Mesa de trabajo con magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, para dialogar sobre la democracia, y el pleno ejercicio de nuestras funciones como regidores



El día 6 de agosto de 2025, en Presidencia Municipal, participé en la mesa de trabajo con personal de COPRISEH, sobre el gusano barrenador y la necesidad de garantizar que las casas de matanza en el municipio cuenten con todos los criterios de sanidad



El 6 de agosto de 2025, en Presidencia Municipal, sostuvimos una mesa de trabajo con las y los delegados de las comunidades, buscando garantizar un dialogo permanente Asamblea - Delegados y trabajando en equipo para atender las problemáticas de nuestras comunidades



El pasado 26 de agosto, celebramos en Metepec, el Foro de Consulta a los Pueblos Indígenas, para la actualización del Plan Estatal de Desarrollo, en dicho foro estuvo presente el Lic. Prisco Manuel Gutiérrez, Comisionado Estatal de los Pueblos Indígenas



CAPACITACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN

Con el objetivo de brindar un mejor servicio a la ciudadanía, participé en diversas capacitaciones relacionadas con derechos humanos, políticas públicas con perspectiva de género, atención a víctimas, y accesibilidad para personas con discapacidad.

Estas actividades me han permitido reforzar conocimientos, actualizar criterios y mejorar mis herramientas para el análisis y la toma de decisiones y sobre todo convencida de que una regidora más preparada ofrece un servicio más humano y eficiente.

Ante ello, informo lo siguiente:

El día 12 de octubre de 2024, en Pachuca de Soto, Hidalgo, participamos en una capacitación referente al empoderamiento de las mujeres en la política, buscando visibilizar nuestra labor como representantes populares.



El día 4 de junio de 2025, en Sala de cabildo Ayuntamiento Metepec Hidalgo, participé en la capacitación impartida por personal del Instituto para el Desarrollo y el Fortalecimiento Municipal IDEFOM, referente a las facultades reglamentarias del municipio, así como facultades y obligaciones de síndicos y regidores.



El día 29 de julio de 2025, en Congreso del Estado de Hidalgo, participamos en una capacitación dirigida a la Asamblea Municipal, para la elaboración del informe anual de actividades.



ALINEACIÓN CON EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO 2024 - 2027

Las acciones que he realizado se encuentran enmarcadas dentro de los ejes estratégicos del Plan Municipal de Desarrollo 2024 – 2027, en especial aquellos que priorizan la inclusión social, el bienestar de grupos vulnerables y la igualdad sustantiva.

Desde mi función edilicia he contribuido al cumplimiento del eje de Bienestar Social e Inclusión, promoviendo acciones para atender a personas en situación de desventaja.

He sumado también al eje de Gobierno Honesto y Cercano a la Gente, al sostener una comunicación directa con la ciudadanía y mantener abierta mi oficina a quien lo necesite, sin distinciones ni burocracias.

Cada una de mis propuestas, participaciones y gestiones ha sido pensada para dar cumplimiento a este Plan, porque estoy convencida de que solo con planeación y sensibilidad social podemos lograr un municipio más justo y equitativo para todas y todos.

CONCLUSIONES Y AGRADECIMIENTO

El trabajo realizado en este año ha sido una experiencia enriquecedora, tanto en lo profesional como en lo personal. He tenido la oportunidad de conocer más de cerca las necesidades, inquietudes y sueños de nuestra gente, y eso me ha recordado todos los días por qué decidí estar aquí: para servir, para escuchar, para acompañar y para buscar soluciones junto a la ciudadanía.

Como regidora, he impulsado gestiones enfocadas en la atención a las mujeres, la defensa de sus derechos, y el fortalecimiento de espacios para su desarrollo integral. También he puesto especial atención en los temas de inclusión, igualdad y trato digno hacia las personas adultas mayores, convencida de que una sociedad que cuida y respeta a sus mayores es una sociedad con valores sólidos y futuro esperanzador.

Agradezco profundamente a las y los ciudadanos que me han permitido conocer sus historias, sus luchas y sus esperanzas. A cada persona que se ha acercado a compartir una necesidad o una palabra de aliento, gracias por su confianza. A mis compañeras y compañeros del Ayuntamiento, les reconozco su disposición al diálogo y a la colaboración.

A mi familia, gracias por ser mi sostén y mi refugio, por acompañarme en esta etapa con amor y paciencia. Para mi esposo e hijos, les agradezco profundamente, ustedes son parte esencial de cada logro alcanzado.

Con el corazón en la mano, reafirmo mi compromiso de seguir trabajando con sencillez, con firmeza y con el profundo amor que tengo por Metepec. Porque servir a nuestra gente no es solo una responsabilidad pública, sino un acto de gratitud hacia esta tierra que tanto nos ha dado.